



ふれあい



重点目標

自他を大切にし、進んで学ぶ児童の育成
《挑戦・学び合い・笑顔》

AI(人工知能)に負けない学力の高め方～パート1～

校長 小野 直久



2学期が始まって10日間が過ぎました。これまで、ニュース等で「線状降水帯・ゲリラ雷雨・記録的短時間大雨情報」という言葉を聞く回数が多かったように、北海道を含む全国各地で台風や前線等の影響による様々な自然災害が発生しました。災害にあわれた方々には心よりお見舞い申し上げます。また、自然災害はいつでも、どこでも発生する可能性があります。災害発生の危険がある場合には、これまでの避難訓練や安全指導を思い出して、自分の命を守る行動をとってほしいと思います。

さて、2学期が始まる8月21日には、日に焼けた子供たちが元気に登校し、校内に子供たちの笑顔と明るい声が戻ってきました。教室では、子供たちが30日間の思い出を発表するなど、充実した夏休みの一端をうかがうことができました。保護者の皆様におかれましては、末広小学校の2学期の教育活動推進に対し、ご理解とご協力をいただきますようお願い申し上げます。

『自分』をキーワードにした『学び』

2学期は、その期間の長さから、一年間の中で一番学びに集中できる学期です。そこで始業式では、子供たちに以下の話をしました。

2学期の学びのキーワードとして、「自分～」がたくさん付くように取り組んでください。具体的には、2学期の学校生活を通して、勉強する目的である「出来ないこと」「分からないこと」を出来るようにしたり分かるようにしたりして、「**自分のよさやよいところ**」を伸ばしてほしいです。そのためには、①**自分の**考えをもつ、②**自分で**善し悪しを考えて行動する、③**自分が**選択して決める、④**自分の**こととして考える、⑤**自分から**考えを伝える、⑥**自分から**行動する、などのように、一つでも多く「**自分～**」を付けて取り組んでください。

アメリカの研究者が、2045年には人工知能が人間の知能を超えると提唱しています。また、2011年にアメリカの大学教授が、2004年に生まれた子供(現在19歳)の65%が大学を卒業する時(2026年)には、今(2011年時点)は存在していない職業に就き、それから10年～20年以内で約47%の仕事が自動化されるだろうと述べていました。その言葉のとおり、今では「ユーチューバー」や「スマホアプリ開発会社」「セルフレジ」「web決済」「人工知能搭載家電」「3Dプリンター」「対話型AIのChatGPT」など、2011年当時にはない職業や企業形態、製品が実在し業務の自動化も進んでいます。

今後、更にAI等の技術革新や雇用環境は急速に変化していくでしょう。このような変化の激しい社会において、子供たちに豊かな人生を拓く力を育むには、「思考の目的を与えたり、目的のよさ・正しさ・美しさを判断したりできる」などの人間の**最も大きな強みを生かす力**を身に付けることが不可欠です。このため、学校では、「**自分のよさを伸ばし、可能性を発揮する力**」を育みたいと考えています。ご家庭におかれましても、お子様のよいところをたくさん話題にさせていただき、様々な物事に楽しみながら挑戦できるようお声掛けをしていただくと幸いです。(次号につづく)

2学期がスタートしました!

30日間の長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。どの子も元気な笑顔で登校し、学校に活気が戻りました。

21日(月)に2学期の始業式を行いました。体育館には日焼けした子供たちが多く見られ、元気いっばいに夏休みを過ごした様子が伝わってきました。

始業式では、小野校長先生から「夏休みに体験したことを伝えること」、「2学期に頑張りたいこと」、「勉強する目的について」の話があり、子供たちは真剣に耳を傾けていました。その後、代表児童が夏休みの楽しい思い出や2学期に頑張りたいことについて、全校児童の前で立派に発表しました。これから始まる2学期に向けて、意欲と決意が伝わる堂々とした発表に、全校児童から大きな拍手が送られました。最後に全校児童と教職員で校歌を歌いました。

2学期は一年で一番長い学期です。子供たちがいろいろなことにチャレンジし、一回りも、二回りも成長して、充実した学校生活を過ごしてほしいと思います。



まだまだ暑い夏です!

4年ぶりに市民開放されたプールの利用が盛況のようです。夏休みは一日平均30名くらいの利用があり、多い日は60名くらいの利用があったようです。プールは9/8まで開放しています。まだまだ暑い夏をプールで思い切り泳いでほしいです。

地域・外部人材を活用した学習から

地域や学校内外の人的・物的教育資源を活用した学習を通して、子供たちの探究的な学びを向上させる目的で、従来から校外学習や外部講師を招いた授業を全学年で実施していました。この2~3年は、コロナ禍のため、思うように実施できませんでした。今年度は各学年で予定通り実施しています。前号では、租税教室(6年生)と旭山動物園見学(2年生)の様子を紹介しましたが、紙面の関係で掲載できなかった他学年の様子を今号で紹介します。

お店見学 (3年生)

7月11日(火)に3年生が社会科「店ではたらく人」の学習でコープさっぽろ春光店を見学しました。バックヤードを見学したり、店員さんから話を聞いたりして、仕事の工夫や苦労について学ぶことができました。



私の未来プロジェクト (5年生)

7月19日(水)に助産師や市の職員の方々を来校し、5年生が「命の誕生」について学びました。講師から体験活動等も交えながら、丁寧に教えていただきました。この授業を通して、自分を育ててくれた周りの方々への感謝の気持ちや自他の命の大切さについて改めて学ぶことができました。



9月

【生活目標】 じょうぶな体をつくろう
 【給食目標】 地産地消について知ろう
 【保健目標】 けがを防ごう



- 1日(金) 避難訓練
- 4日(月) 全校朝会 期末日課(全校4時間授業・給食なし)
- 7日(木) クラブ
- 11日(月) 期末日課(全校4時間授業・給食なし)
- 14日(木) 児童会 食育授業(6年) 諸費納入期限日
- 15日(金) プール清掃(6の2)
- 17日(日) ノーメディアデー
- 21日(木) クラブ
- 22日(金) 児童会役員選挙
- 27日(水) 消防講座(3年) PTA廃品回収
- 28日(木) クラブ
- 29日(金) 通知表配付



ノーメディアデー

1か月に1日は、ゲームやテレビにふれる時間を減らし、家族で読書をしたり、外で遊んだりするなど、メディアから離れて過ごす時間を増やしてほしいと思います。